



Carta de la Presidenta

Estimados grupos de interés,

Con gran compromiso y responsabilidad, presentamos nuestro Informe de Sostenibilidad 2024, un reflejo de los esfuerzos y avances que hemos alcanzado en nuestra misión de generar valor compartido para La Guajira y para Colombia. A lo largo de este periodo, hemos enfrentado desafíos complejos, sin embargo, seguimos operando comprometidos con la sostenibilidad de Cerrejón y alineados a nuestros valores corporativos que son: seguridad, transparencia, integridad, responsabilidad, simplicidad y espíritu empresarial.

Nuestra gente es lo más importante para nosotros, por ello la seguridad y el bienestar de nuestros trabajadores han sido una prioridad, lo que nos permite decir con orgullo que no tuvimos ninguna fatalidad en el 2024. Cerramos el año con 13.778 empleados entre directos y contratistas, de los cuales el 60% son guajiros, procurando así estabilidad y crecimiento para muchas familias. La firma de la Convención Colectiva de Trabajo por 4 años con los sindicatos Sintracarbón y Sintracerejón, es un reflejo de nuestro compromiso con el diálogo y el bienestar de nuestra gente. Además, la implementación del programa SafeWork, ha sido clave para avanzar en nuestro objetivo de eliminar fatalidades, reducir accidentes laborales, y fortalecer la seguridad en cada nivel de nuestra operación.

Como empresa, entendemos que nuestro impacto va más allá de la producción de carbón. Somos parte del tejido social y económico de La Guajira, y nuestro actuar está guiado por el respeto a las comunidades, el medio ambiente y el desarrollo sostenible. Bajo estos principios,

en 2024 aportamos a los municipios de nuestra área de influencia y a La Guajira, 70 mil millones de pesos por conceptos de impuestos y contribuciones, y pagamos al Gobierno regalías por 895 mil millones de pesos. Asimismo, impulsamos encadenamientos productivos con proveedores y contratistas locales por cerca de 300 mil millones de pesos, consolidando un ecosistema económico sólido y resiliente.

Nuestro compromiso con el bienestar de las comunidades se refleja en la inversión de cerca de 86 mil millones de pesos en proyectos sociales, tanto voluntarios como obligatorios, enfocados en el acceso al agua, educación, infraestructura y generación de oportunidades económicas.

Durante el último año, implementamos con éxito más de 2.000 iniciativas sociales, respetando los usos y costumbres de las comunidades y permitiendo el diseño e implementación liderados por ellas. Asimismo, conscientes de la importancia del agua en el departamento, entregamos 57 millones de litros de agua a 164 comunidades a través de nuestro programa el Tren del Agua, con el cual se han beneficiado más de 2,350 familias. De otra parte, cumpliendo con nuestro compromiso de diálogo y concertación, se firmaron 401 acuerdos de consulta previa en el marco de la sentencia T-704 de la Corte Constitucional.

El cuidado del medio ambiente es un pilar fundamental de nuestra operación. En 2024 destinamos 456 mil millones de pesos a iniciativas ambientales, inversiones que nos han permitido alcanzar un total de 5.200 hectáreas rehabilitadas a través de la siembra de 3,7 millones de árboles sembrados. Solo durante el 2024 se sembraron más de 640.000 árboles nativos de bosque seco tropical.

Adicionalmente, fortalecimos nuestra infraestructura de monitoreo de calidad del agua subterránea, nos mantuvimos en el uso del 91% de agua no proveniente de fuentes hídricas naturales sino de aguas lluvia, almacenadas en zonas mineras no aptas para el

consumo humano, ni animal; y cumplimos con el 100% de la normatividad ambiental en nuestras estaciones de calidad del aire. Todo esto gracias a nuestros acuerdos de conservación y reforestación con comunidades.

A pesar de estos logros, 2024 fue un año de grandes retos. Tuvimos 333 bloqueos en nuestras operaciones que representaron 135 días de parálisis operativa de la línea férrea, que impidieron transportar el carbón al puerto, impactando así nuestros compromisos comerciales. A esto debemos sumar 5 atentados terroristas, cuatro de ellos ocurridos en los primeros dos meses del 2025, lo que pone en riesgo la sostenibilidad de la empresa y el desarrollo de la región. Paralelamente, se han establecido nuevos impuestos lo que ha restado competitividad al negocio y ha aumentado la incertidumbre sobre la inversión.

A la luz de esta situación, nos hemos visto obligados a adaptar continuamente nuestras operaciones, la planificación minera y las inversiones de capital en respuesta a estas desafiantes condiciones externas, algo que hemos hecho de manera responsable mientras mantenemos nuestros compromisos con las personas, la sociedad y el medio ambiente.

Miramos hacia 2025 con determinación y un enfoque claro en la continuidad de nuestras operaciones. Sabemos que el camino hacia un desarrollo sostenible requiere del esfuerzo conjunto de todos los actores: gobierno, comunidades, trabajadores y empresa. Por ello, reiteramos nuestra disposición a fortalecer el diálogo y la colaboración, buscando siempre alternativas que permitan la sostenibilidad para todos.

Agradecemos a nuestros trabajadores, aliados y comunidades por ser parte de este esfuerzo colectivo. Los invitamos a conocer en detalle nuestro informe y a seguir construyendo juntos un futuro próspero y sostenible para La Guajira y para Colombia.

Claudia Bejarano
Presidenta de Cerrejón